



z u i r i n

長善寺だより

# 瑞林

三・四月号

z u i r i n

令和6年3月1日発行

発行者 瑞林山 長善寺

〒448-0006 刈谷市西境町前山244番地

TEL 0566-36-8386



国宝 山越阿弥陀図（永観堂）

「上来、定散両門の

益を説き給うといえども、

仏の本願に望むるに、

意、衆生をして

一向に専ら弥陀仏の

名を称せしむるにあり。」

善導大師 観経疏散善義

浄土宗が開かれて今年は850年

その時、

門は

開かれた



立教南無  
850th

# 春彼岸・御忌会

三月十六日（土）

十二時 永代祠堂法要・納骨壇供養

十二時三十分 **お説教（二十分）**

十三時～十六時 春彼岸・御忌法要

塔婆回向

十六時半 総代会

※永代祠堂・納骨壇にお参りの方は12時にお集まりください

## ◎住職によるお説教

大徳寺様でのお説教

4月に本山永観堂で厳修される、立教開宗850年記念慶讃法要にて、住職がお説教を行います。その前に、檀家様に披露させていただきま。どうぞお集まりください。12時30分から始めます



## 塔婆回向のご案内

● 特別塔婆回向 五千元

● 塔婆回向 三千元

※同封の申込み用紙をご利用ください  
 ※当日は受付が混雑しますので事前に申込みいただければ幸いです。

法要にご参詣される方はマスク・手指消毒・体調管理の徹底をお願いします。

中外日報記事 2月23日

浄土宗西山禅林寺派

愛知でおまっけ 独自に行事計画 愛知県宗務所では、2月12日、同日から3月2日まで支所内の4カ寺で法要を厳修する。おまっけ法要は同宗から浄土宗立教開宗850年記念した大会（昨年）に引き続き、新型コロナウイルス感染症の流行を受けて、中止を余儀なくされた経緯があり、改めて教化行事を独自に計画した。

同県布教部は、コロナ禍で多くの住職が説教の場を失った問題意識が強く、おまっけ法要は若手住職の法話を中心とした構成。第1回のおまっけ法要は、宮市の常福寺・秋田源住職で営まれ、山中常徳・長壽寺住職・阿羽野・布教部が企画。愛知県布教部が主催で、愛知県では立教開宗850年を記念した大会（昨年）に引き続き、新型コロナウイルス感染症の流行を受けて、中止を余儀なくされた経緯があり、改めて教化行事を独自に計画した。

同県布教部は、コロナ禍で多くの住職が説教の場を失った問題意識が強く、おまっけ法要は若手住職の法話を中心とした構成。第1回のおまっけ法要は、宮市の常福寺・秋田源住職で営まれ、山中常徳・長壽寺住職・阿羽野・布教部が企画。愛知県布教部が主催で、愛知県では立教開宗850年を記念した大会（昨年）に引き続き、新型コロナウイルス感染症の流行を受けて、中止を余儀なくされた経緯があり、改めて教化行事を独自に計画した。

各宗大本山御用達 社寺・数寄屋建築・設計施工

**澤甚 株式会社 澤野工務店**

〒460-0801 京都市東山区東大路知恩院上ル二丁目東入ル  
 TEL.075-561-5394(代)  
 FAX.075-533-3775

彼岸会・御忌会の参詣を

お控えになる方へ

事前に申し込まれたお塔婆は、責任をもってご回向させていただきます。本堂に並べておきます。

お墓詣りの際、各自でお墓にお供えください。



# お彼岸の迎え方

- ・ 彼岸会の塔婆回向の申し込みをする
- ・ お仏壇の掃除をする
- ・ お仏壇に花・果物・菓子(牡丹餅)を供える
- ・ お墓の掃除をし、花・線香・ローソクを供える
- ・ 彼岸会に参列し塔婆をお墓に建てる
- ・ 彼岸会に参列し塔婆をお墓に建てる
- ・ 家族そろってお墓とお仏壇にお参りし、ご先祖様を供養する



## 連載企画 法然上人の「法語」

### 「津戸の三郎へつかわす御返事」から (現代語訳)

そもそもお念仏の行は、智恵のあるなしにかかわるものではありません。阿弥陀仏がその昔、法蔵菩薩として修行されていた時にすべての人々をもれなく救おうとして誓われた本願の行です。ですから、智恵のない人のためにお念仏を本願の行とされ、智恵のある人のために他の深遠な行を本願の行とされたわけではありません。お念仏はすべての人々のためであり、それには幅広く、智恵のある人もない人も、罪のある人もない人も、善人も悪人も、戒を守る人も守れない人も、身分の高い人も低い人も、男とか女とか性別にかかわらず、お釈迦様がいらっしやった時代の人も、入滅された後の人も、さらには、末法の時代が過ぎて仏法僧の三宝がみな滅んでしまうであろう時代の人々も、すべてが含まれるのです。



浄土宗総合研究所編訳 「法然上人の「法語」より

## 寒行托鉢終了報告

一ヶ月間の寒行托鉢でいただきました浄財は、能登半島地震の義援金として寄付をさせていただきました。

能登半島地震災害義援金

14万5555円

頂きましたお米は 社会福祉法人ひかりの家」に寄付させていただきました。

たくさんのご協力・ご寄付ありがとうございました。



檀家の石川様が、ご自宅にあった木製の衝立に彫刻家の筒井氏に龍の彫刻を依頼し、お寺に寄贈してくださいました。すごい迫力で睨みをきかせています。前号でも説明しましたが、龍は、仏法を守護する役目を担い、古くから邪を払い運氣を呼ぶ縁起が良いものの象徴とされています。会館入口に置かせていただきましたので是非ご覧ください。



# お寺で朝活「テンプルモーニング」

毎月一日の朝はお寺で心の掃除とラジオ体操  
誰でも参加OK、参加費なし  
どなたでもお気軽に参加ください。

開催日 毎月1日 4月～10月 朝6時から  
11月～3月 朝7時から

お経 20分 ラジオ体操 5分  
お掃除 20分 お茶 15分



掃除は心の垢を落とし、心の塵をはらう」

# 寺子屋食堂「ほっとライス長善寺」

毎月第3火曜日開催

## お寺ピラティス

基本開催日 隔週 月曜日

9時30分～10時30分

参加費 1回 1000円  
持ち物 ヨガマット・タオル



## 仏讃歌の会「HEARTH」再始動!

仏讃歌・童謡・唱歌など楽しく歌います。

参加費 300円

今回は3月12日 10時から

4月は9日に開催



## 住職の仏仏(ぶつぶつ)独り言

もう一か月前のことですが、寒行托鉢を行っている最中に感じたことを書かせていただきます。托鉢を始める数日前に能登半島地震がありました。連日、テレビを通じて災害の大きさ、被災された方々の大変な様子を目の当たりにし、心を痛めていました。きっと皆さまも同じだったことでしょう。托鉢中に「地震で被害のあった人に寄付してください」といつともより多めに浄財をくださる方がいらっしやいました。また「被災地に義援金として寄付してください」と初めて浄財をくださる人もいらっしやいました。つらい思いをしている人に何かできることをしてあげたい。困っている人を少しでも助けてあげたいと思う皆様の気持ちも、托鉢を通じて直に感じることでできました。これは菩薩の心そのものです。昨今、人とのつながりが軽視され、面倒な人間関係を排除して、自分一人の幸福を追い求める風潮があります。それはそれで否定はしませんが、たとえ直接つながってなくても、相手を思いやる、他人であっても手を差し伸べたいという心はより尊く感じ、皆様の心の中にいらっしやる仏さまにお逢いすることができました。一堂

## 永代供養集合墓 計画進行中



### ◎永代供養合同墓「みかえりの塔」納骨壇のご案内

お墓の継承者がいない方。個人や夫婦二人だけの納骨場所をお探しの方。

お寺に後の供養をお願いしたい方。諸々の事情に対応する

永代供養合同墓と納骨壇です。長善寺が永代に渡り供養させていただきます

○納骨壇 家族壇

50万円

○永代供養墓

みかえりの塔 20万円



### ◎浄土宗発行エッセイ「縁の手帖」

私たちがやがて迎える死(往生)を浄土宗の教えに沿って分かりやすく説明しています。

ご自身の人生の振り返りに

活用ください。

一冊 200円



homepage



YouTube



長善寺ホームページ・facebook・LINEで新しいお知らせを  
更新しています。どうぞ「ご覧ください」

浄土宗西山禪林寺派  
**瑞林山 長善寺**  
住職 丹羽一堂

〒448-0006 愛知県刈谷市西境町前山244番地  
TEL:0566-36-8386 FAX:0566-70-9024  
E-mail: tyozenji@gmail.com  
HP: https://www.tyozenji.com/

